

## RESUMEN INFORMATIVO: LO RELEVANTE EN MEDIOS INTERNACIONALES

15 DE ABRIL DE 2019



DÓLAR  
18.77



EURO  
21.23



LIBRA  
24.55

Fuente: Banco de México

### LA CORTE DE APELACIONES DE ESTADOS UNIDOS AUTORIZA SEGUIR ENVIANDO SOLICITANTES DE ASILO A MÉXICO



Fuente: Tamir Kalifa / The New York Times

La Corte de Apelaciones del Noveno Circuito de Estados Unidos emitió un fallo este sábado que permite al Gobierno de Estados Unidos continuar enviando temporalmente solicitantes de asilo de vuelta a la frontera sur para esperar la resolución de sus casos en México. El programa de asilo tenía que suspenderse por una orden emitida por el Juez de Distrito Richard Seeborg quien consideró que la política era contraria a las leyes de inmigración de Estados Unidos. Sin embargo, el Gobierno del Presidente Donald Trump solicitó a la Corte de Apelaciones en San Francisco que interviniera. "Este es un paso provisional mientras la Corte considera la solicitud de suspensión del Gobierno", señaló en un comunicado de prensa, Judy Rabinovitz, abogada de la Unión Estadounidense por las Libertades Civiles que representa a los demandantes y se opone a la suspensión.

Notimérica: <https://bit.ly/2GdZ9XN>

# POLÍTICA EXTERIOR

## MÉXICO Y CUBA CELEBRAN LA VII REUNIÓN DEL MECANISMO PERMANENTE DE INFORMACIÓN Y CONSULTAS POLÍTICAS

El pasado 12 de abril, el Subsecretario para América Latina y el Caribe de México, Maximiliano Reyes Zúñiga, y el Viceministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Rogelio Sierra, presidieron los trabajos de la VII Reunión del Mecanismo Permanente de Información y Consultas Políticas México-Cuba. Durante la reunión, ambos funcionarios destacaron las coincidencias que existen entre el actual Gobierno de México y el del Presidente Miguel Díaz-Canel. De acuerdo con la Cancillería mexicana, ambos darán un impulso renovado a los vínculos políticos, económicos y de cooperación entre Cuba y México a partir de una amplia agenda acorde con los retos actuales. De igual forma, manifestaron la importancia de la relación económica bilateral. En el ámbito regional, los funcionarios coincidieron en que México y Cuba pueden apoyar en la búsqueda de soluciones basadas en el derecho internacional, en el respeto a la soberanía y la autodeterminación de los pueblos. Finalmente, se congratularon por los próximos encuentros bilaterales que se celebrarán en meses próximos y firmaron el Acta Final cuyo contenido incorpora los avances más destacados de los temas abordados.

**Secretaría de Relaciones Exteriores:** <https://bit.ly/2X7Bijg>

# AMÉRICA DEL NORTE

## MIKE POMPEO DEFIENDE LAS SANCIONES IMPUESTAS A VENEZUELA

El Secretario de Estado estadounidense, Mike Pompeo, defendió este viernes las sanciones contra el Gobierno de Nicolás Maduro luego de la preocupación de Naciones Unidas y numerosas ONG por el posible impacto negativo en la población venezolana. “Creo que (los venezolanos) saben quién es el malo aquí y que verán que todos los países de la región, incluido Estados Unidos, están intentando ayudarles”, declaró Pompeo en el marco de su gira por Chile, Paraguay y Perú, lo que ha sido interpretado como un símbolo del renovado compromiso de la Casa Blanca con la región. Por otro lado, los representantes diplomáticos enviados por el autoproclamado Presidente encargado, Juan Guaidó, ante Washington están negociando con el Departamento de Estado y el de Seguridad estadounidense para proveer a todos los venezolanos que están en EE. UU. de una identificación consular. “Eso les permitiría a los ciudadanos que tienen el pasaporte vencido poder tramitar una cuenta bancaria, o una licencia de conducir”, sostuvo Gustavo Tarre, el Embajador nombrado recientemente ante la Organización de Estados Americanos (OEA).

**Notimérica:** <https://bit.ly/2lvd526>, **El País:** <https://bit.ly/2v8ipkm>

# AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

## **EL PRESIDENTE DE CUBA AFIRMA QUE LAS RELACIONES DE SU PAÍS CON ESTADOS UNIDOS SE ENCUENTRAN EN SU "PEOR NIVEL EN DÉCADAS"**

El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, aseguró el sábado pasado que las relaciones bilaterales con Estados Unidos se encuentran en "su peor nivel en décadas", por lo que instó a trabajar para fortalecer e impulsar la economía cubana que atraviesa, según explicó, "una compleja situación". Tras clausurar un encuentro de la Asamblea Nacional que tuvo una duración de cuatro días, el Presidente Díaz-Canel acusó al Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de "llevar los lazos bilaterales a su peor nivel en décadas". La reunión en la Asamblea Nacional cubana se centró en analizar la "economía deteriorada por las asfixiantes persecuciones financieras de Washington", según reconoció el mandatario cubano. Estas "persecuciones financieras" hacen que sea "particularmente difícil la importación de bienes y servicios de primera necesidad", añadió. Cabe señalar que este mismo mes, Estados Unidos sancionó a varias embarcaciones y compañías que trasladaban petróleo venezolano a Cuba a cambio de servicios de salud y entrenadores deportivos cubanos.

**Notimérica:** <https://bit.ly/2v5uPt1>

## **GUAI DÓ INSTA A LAS TROPAS RUSAS "NO AUTORIZADAS" EN VENEZUELA A ABANDONAR EL PAÍS**

El Presidente de la Asamblea Nacional y autoproclamado Presidente Interino de Venezuela, Juan Guaidó, criticó este sábado la presencia de tropas rusas "no autorizadas" en Venezuela y afirmó que deberían abandonar el país. En este sentido, explicó que en Venezuela existe "intervención militar ilegítima" refiriéndose a la presencia "rusa y cubana permitida por Maduro". Además, el líder opositor aclaró que "el único que puede autorizar una misión e intervención extranjera es el Parlamento nacional". Por otro lado, reveló que no ha convocado elecciones porque para ello tiene que haber primero un proceso de reinstitucionalización del país. Por último, explicó que en su futuro gobierno de transición "la economía será de libre mercado, habrá apertura a las inversiones, justicia social y libertad sindical".

**Notimérica:** <https://bit.ly/2v6lxgE>

## **PRESIDENTE DE VENEZUELA RECHAZA "AMENAZAS DE GUERRA E INVASIÓN" DEL PRESIDENTE DE BRASIL**

El Presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, acusó a al Presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, de alentar una invasión militar en su país y llamó al ejército brasileño a detener su "locura". "Hace unos días el señor Bolsonaro (...) dijo que él estaba pensando en invadir militarmente Venezuela (...) el pueblo de Venezuela rechaza unido y de manera absoluta las amenazas de guerra y de invasión militar de Jair Bolsonaro", afirmó el mandatario venezolano. El Presidente Maduro calificó las "amenazas" como algo "muy preocupante". "Le hago un llamado a las fuerzas militares de Brasil a salirle al paso a la locura de Jair Bolsonaro y a su amenaza de guerra contra Venezuela", agregó. Según el Presidente Maduro, la intención del Presidente Bolsonaro y del Gobierno de Estados Unidos encabezado por el Presidente Donald Trump es "rendir a Venezuela para robar las riquezas" del país petrolero.

**Deutsche Welle:** <https://bit.ly/2VKeAxf>

## EUROPA

### POROSHENKO ANUNCIA TREGUA EN DONBAS

La Canciller alemana, Angela Merkel, recibió al Presidente de Ucrania, Petro Poroshenko, en un intento de poner fin a sus diferencias por el estancamiento del proceso de paz en Donbás y el gasoducto Nord Stream 2. Como resultado de lo anterior, el Presidente Poroshenko ha anunciado una tregua con motivo de Pascua en Donbás a partir del 18 de abril. Sin importar si el actual Presidente de Ucrania sigue en el poder después de la segunda ronda de las elecciones de dicho país, prevista para el 21 de abril, la Canciller alemana aseguró que "Independientemente de lo que suceda en las elecciones, seguiremos apoyando un rumbo positivo para Ucrania". De igual forma la Canciller Merkel rechazó las críticas por su irrupción en la campaña electoral ucraniana y ha señalado que es "importante" que ambos países sigan "en contacto" por los asuntos en juego, también en "periodos electorales".

**El Mundo:** <https://bit.ly/2PbM4ly>

### LA SOCIALDEMOCRACIA GANA LAS ELECCIONES EN FINLANDIA

Tras cuatro años de políticas de austeridad, Finlandia votó un nuevo Parlamento. Los socialdemócratas, que han liderado todas las encuestas, obtuvieron el 17,7% frente a los ultras Verdaderos Finlandeses (VF), que cosechaba el 17.5%. "Hemos ganado las elecciones por primera vez desde 1999", dijo el líder socialdemócrata, Antti Rinne, al conocer los resultados ante un público visiblemente emocionado. Su partido, con 40 diputados, liderará ahora las negociaciones para poder formar un Ejecutivo a partir de este lunes. Por otro lado, Vesa Hintsanen, responsable de un colegio electoral en Helsinki, la capital añadió, "esta campaña fue más intensa que normalmente a causa del gobierno saliente, que tomó decisiones radicales". Se estima que hubo una participación del 72%, según datos oficiales. El 47% de la Cámara estará compuesta por mujeres, un hito en el país nórdico.

**El País:** <https://bit.ly/2GnKWZv>, **Deutsche Welle:** <https://bit.ly/2UjdqqX>

## ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE

### MANIFESTANTES EXIGEN A LA JUNTA MILITAR TRASPASAR EL PODER A UN GOBIERNO CIVIL EN SUDÁN

Los organizadores de las protestas que obligaron al ahora ex Presidente de Sudán, Omar al-Bashir, a abandonar el poder, piden a los militares que "de manera inmediata e incondicional" entreguen el poder a un Gobierno civil de transición, que gobernaría durante cuatro años. Miles de manifestantes se concentraron el domingo delante del cuartel general del ejército en Jartum, para mantener la presión sobre la junta militar de transición. El General Abdel Fatah al Burhan, se comprometió a "eliminar de raíz" el régimen de Omar al Bashir, derrocado el pasado jueves por el ejército. Una delegación de diez representantes de los manifestantes se reunió este sábado con la junta militar y presentó sus peticiones, indicó en un comunicado Omar al Digeir, Jefe de la Alianza por la Libertad y el Cambio, que reúne a la Asociación de los Profesionales Sudaneses y a partidos de la oposición. Entre las solicitudes figura, la reestructuración del servicio de inteligencia sudanés, cuyo jefe Salah Gosh dimitió tras la destitución de Al Bashir. Al Burhan, nombrado el viernes pasado para reemplazar al General Awad Ibn Ouf, quien dimitió tras sólo 24 horas en el poder, anunció el sábado una serie de medidas a modo de concesiones a los manifestantes.

**Deutsche Welle:** <https://bit.ly/2XbgOhj>, **BBC:** <https://bbc.in/2UkBqtZ>

# ORGANISMOS INTERNACIONALES

## LA ONU PIDE QUE SE FACILITE UN "JUICIO JUSTO" PARA ASSANGE

La Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos ha pedido este viernes a las autoridades que garanticen que el fundador de *Wikileaks*, Julian Assange, ahora bajo custodia británica y sujeto a una solicitud de extradición de Estados Unidos reciba un juicio justo. "Esperamos que todas las autoridades pertinentes confirmen el derecho de Assange a recibir un juicio justo, incluso en cualquier procedimiento de extradición que pueda tener lugar", ha explicado la portavoz de la agencia de la ONU en Estados Unidos, Ravina Shamdasani, en una conferencia de prensa en Ginebra. Por otro lado, La abogada de Julian Assange declaró que el fundador de WikiLeaks está dispuesto a cooperar con las autoridades suecas si reabren el caso de violación contra él, pero que su prioridad sigue siendo evitar una extradición a Estados Unidos. Si Suecia pide su extradición, "pediremos las mismas garantías que ya hemos formulado, que (Julian Assange) no sea enviado a Estados Unidos", declaró Robinson. Cabe señalar que más de 70 parlamentarios británicos firmaron una carta dirigida al Ministro del Interior en la que piden dar prioridad a una posible orden de extradición sueca.

**Notimérica:** <https://bit.ly/2ly6nZp>, **El Comercio:** <https://bit.ly/2V3gLyT>

## LA OMS CONDENA "LOS ATAQUES REITERADOS CONTRA EL PERSONAL SANITARIO" DURANTE LOS ENFRENTAMIENTOS EN TRÍPOLI

La Organización Mundial de la Salud (OMS), afirmó este domingo que al menos 121 personas murieron y 561 resultaron heridas desde el 4 de abril en los combates, tras el inicio de la ofensiva contra Trípoli, la capital de Libia, de las tropas del mariscal Jalifa Haftar contra las fuerzas del Gobierno de Unidad Nacional (GNA, por sus siglas en inglés). Sin embargo, la oficina de la OMS en Libia, no precisó el número de las víctimas civiles. Asimismo, condenó en *Twitter* "los ataques reiterados contra el personal sanitario" y las ambulancias en Trípoli. Por otro lado, la Oficina de las Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA) informó que 13,500 personas fueron desplazadas por los combates, 900 de las cuales fueron alojadas en centros de acogida.

**Deutsche Welle:** <https://bit.ly/2VJMjgM>



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES  
**GILBERTO BOSQUES**  
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

**Coordinadora General**  
Aliza Chelminsky

**Coordinación y revisión**  
Inés Carrasco Scherer

**Investigación y elaboración**  
David Hernández López  
Darah Michelle Palafox Guerrero  
Carolina Guadalupe Robles Dávila (Servicio Social)

**Abril de 2019**



<http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/>